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ATA 2180ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 

Aos trinta dias do mês de janeiro de dois mil e vinte um, às nove horas, realizou-se 1 

a segunda milésima centésima octogésima reunião Plenária Ordinária do Conselho 2 

Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região. Considerando o estado de 3 

pandemia declarado pela Organização Mundial da Saúde, em 11 de março de 4 

2020, as restrições impostas pelo Governo do Município de São Paulo, que 5 

decretou situação de emergência na cidade por meio do Decreto n° 59.283, de 16 6 

de março de 2020, o Decreto n° 64.881, de 22 de março de 2020, que decreta 7 

quarentena no Estado de São Paulo e o Decreto 65.437, de 30 de dezembro de 8 

2021, do Governo do Estado de São Paulo de prorrogação da quarentena no 9 

Estado de São Paulo até o dia 07 de fevereiro de 2021, e com as Portarias CRP 10 

SP nº 06/2020, n° 07/2020, nº 08/2020, nº 12/2020, nº 13/2020, nº 14/2020, n° 11 

015/2020, nº 016/2020, nº 018/2020, n° 022/2020, nº 029/2020, nº 030/2020, nº 12 

034/2020 e nº 001/21, que estabelecem o Plano de Contingência com medidas de 13 

prevenção ao contágio de pessoas pelo Coronavírus – COVID-19, em todas as 14 

dependências do Conselho Regional de Psicologia – 6ª Região, esta Plenária foi 15 

realizada por meio de videoconferência, utilizando a plataforma Zoom. Participaram 16 

21 (vinte e um) conselheiras/os, sendo estas/es efetivas/os e suplentes, a seguir 17 

indicadas/os: Ana Paula Hachich de Souza, Annie Louise Saboya Prado, Beatriz 18 

Borges Brambilla, Edgar Rodrigues, Eduardo de Menezes Pedroso, Emanoela 19 

Priscila Toledo Arruda, Ione Aparecida Xavier, Ivani Francisco de Oliveira, Jumara 20 

Silvia Van De Velde, Lauren Mariana Mennocchi, Lilian Suzuki, Luana Alves 21 

Sampaio Cruz Bottini, Luciane de Almeida Jabur, Maria da Glória Calado, Mônica 22 

Marques dos Santos, Murilo Centrone Ferreira, Rita de Cássia Oliveira Assunção, 23 

Rodrigo Toledo, Sarah Faria Abrão Teixeira, Talita Fabiano de Carvalho e Tatiane 24 

Rosa da Silva. Participaram também Amanda Seraphico Carvalho Pereira da Silva 25 

(Gestora da Subsede Metropolitana), Eliane Cristina Dias (Gestora da Subsede de 26 

Sorocaba) e Juliana Cristina Bessa (Gestora da Subsede de Assis). ORDEM DO 27 

DIA: I) INFORMES – 1.1) Justificativas de Ausência - Foram consideradas as 28 

justificativas de ausência das conselheiras Monica Cintrão França Ribeiro e Raizel 29 

Rechtman. Recorda-se o afastamento temporário das conselheiras Clarissa 30 
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Moreira Pereira (Licença Maternidade), Julia Pereira Bueno, Maria Mercedes 31 

Whitaker Kehl Vieira Bicudo Guarnieri e Maria Rozineti Gonçalves. 1.2) Rede 32 

Nacional de Direitos Humanos – Maria da Glória Calado informa que está em 33 

curso a reconstrução da Rede Nacional de Direitos Humanos. O Plano Nacional de 34 

Direitos Humanos foi finalmente enviado ao Tribunal de Justiça. Assim, passarão a 35 

se reunir com as entidades para discutir o Plano. Informa, ainda, que na reunião da 36 

Comissão Nacional de Direitos Humanos, o CRP SP apresentou suas ações e os 37 

demais gostaram muito dessas atividades. 1.3) Resolução 36/20, que dispõe 38 

sobre a realização de atos processuais, audiências e julgamentos por 39 

videoconferência e IN 07/20, que estabelece a suspensão dos prazos 40 

processuais até 31 de janeiro – A conselheira Luciane de Almeida Jabur pontua 41 

os riscos envolvidos com a retomada dos prazos prescricionais. Ainda não estão 42 

em uso do Sistema SEI, que auxiliará na tramitação virtual dos processos e o novo 43 

CPD diminui os prazos prescricionais. Consideram as seguintes questões: 1) A 44 

realização de atos processuais, audiências e julgamentos por vídeo conferência é 45 

desconhecida para o CRP SP. Tratando-se de ações da Comissão de Ética, 46 

entendem que a cautela e a organização criteriosa fazem-se necessárias. 2) 47 

Compreendem a necessidade e o compromisso com a população no que se refere 48 

ao retorno em modo on-line, no entanto, o tempo disponível à organização interna, 49 

entre a vigência da Resolução CFP n° 036/20 e o retorno dos prazos prescricionais 50 

e processuais já em 1° de fevereiro não favorece que seja realizado de modo 51 

adequado. 3) Estão em processo de levantamento, em todas as onze subsedes, 52 

acerca das condições físicas, técnicas e de recursos humanos para o retorno das 53 

ações no modo on-line. 4) Haverá maior circulação de pessoas em todas as 54 

subsedes e sede. Precisam organizar biossegurança, considerar as 55 

trabalhadoras/es que se enquadram no grupo de risco do Covid-19, rodízio de 56 

funcionárias/os, retorno/ ampliação de serviços nas subsedes e sede (limpeza e 57 

segurança, por exemplo), contratação de serviços para xerox ou digitalização, entre 58 

outras necessidades infraestruturais. A organização (em andamento na sede) da 59 

retomada de trabalhos remotos, indica a necessidade da presença das 60 

trabalhadoras no Conselho a partir de fevereiro. 5) Importante preocupação sobre 61 

planejamento para o retorno são as CIs, pois exigem elevado número de encontros 62 
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envolvendo colaboradoras/es, sem ajuda de custo e há meses distantes do 63 

Conselho. 6) Entrarão em conflito com a Portaria n° 37/20 do CFP, que dispõe 64 

sobre trabalho remoto até 31 de março, pois as/os trabalhadoras/es precisarão 65 

retornar presencialmente. 7) Solicitaram à SOE, em 21 de janeiro e, novamente, 66 

em 28 de janeiro, a prorrogação do retorno dos prazos processuais e 67 

prescricionais. Mas, não tiveram êxito. Luciane Jabur relata que, ainda, há uma 68 

grande judicialização dos conflitos, tendo havido aumento de 56% de 69 

representações na COE, nos últimos 5 anos. O que amplia os riscos prescricionais.  70 

17 CIs e 17 PDs. Precisam manter o raciocínio crítico sobre o que significa ter as 71 

atividades de COE em modalidade on-line. Muitas questões envolvidas, não vêm 72 

sendo problematizadas. É preciso, também, pensar nas condições de trabalho 73 

nesse novo contexto social. O posicionamento do Jurídico foi contrário à realização 74 

de oitivas e julgamentos desse modo. No dia 04 de fevereiro, será realizada 75 

reunião da COE com as subsedes, a fim de levantar as condições físicas, técnicas 76 

e de recursos humanos para retomada de Comissões de Instrução, oitivas e 77 

julgamentos por videoconferência. É preciso que acompanhem esse processo, 78 

para desenvolver metodologias de trabalho, independente do retorno ao presencial. 79 

Informa que tem dialogado com a Secretaria de Orientação e Ética (SOE) do CFP, 80 

para levantar algumas dessas questões, com a proposta de que pudessem 81 

estender o retorno dos prazos processuais, para que pudessem melhor organizar 82 

esse retorno. Pontua que os prazos prescricionais retornam na segunda-feira, 02 83 

de fevereiro. Ainda, indica que os protocolos para realização dos julgamentos de 84 

modo on-line já estão organizados e estão com a pendência da certificação digital. 85 

Considera, ainda, que embora seja por videoconferência, há, ainda, muitas 86 

problemáticas e lacunas, como o retorno das/os trabalhadoras/es à trabalho 87 

presencial e que seria necessário o retorno de todas/os trabalhadoras/es da COE. 88 

Comenta, também, que precisarão voltar a fazer relatórios dos processos, o que 89 

implicará mais atividades para as/os conselheiras/os. Atualmente, a COE e 90 

formada por 9 pessoas, que precisarão retornar. Além disso, far-se-á necessário o 91 

retorno de pessoas de outras áreas, como faxina, segurança, almoxarifado e copa. 92 

Todos esses não estavam esperando o retorno, neste momento. Assim, o plenário 93 

precisa definir se é o caso de não retornar ainda, considerando todo o exposto, e 94 
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lidar com as possíveis consequências disso. Acrescenta que ainda não há o pronto 95 

o planejamento de biossegurança, mas que, pelo espaço, a equipe precisará ficar 96 

em outras salas, não podendo todos ficarem na sala da COE. A equipe de 97 

biossegurança já foi contratada, mas o plano não está finalizado. Ainda, indica que 98 

há muitas Cis a serem realizadas, sendo que cada uma delas implica muitos 99 

encontros. A Resolução não explicita muitas questões, que a equipe técnica e 100 

jurídico estão resolvendo pelo CPD. As conselheiras diretoras Beatriz Borges 101 

Brambilla e Ivani Francisco de Oliveira informam que Diógenes Pepe, coordenador 102 

administrativo-financeiro, receberá a equipe contratada para elaboração do projeto 103 

de biossegurança na próxima terça-feira, 02 de fevereiro. Haverá retorno ao 104 

trabalho presencial, em modelo híbrido, e com o retorno de quem é estritamente 105 

necessário, mas entende-se que apenas após a conclusão do Plano de 106 

Biossegurança. Indica-se que se leva em conta, para tanto, a concepção sobre o 107 

exercício da ética nesse modelo. 1.4) Atendimento à Categoria – Adriana Pereira, 108 

assessoria do Atendimento, participa apenas deste informe, para exposição e 109 

discussão. Ela apresenta os dados quantitativos do Atendimento, no mês de janeiro 110 

de 2021. Informa que a maior parte dos e-mails recebidos pela unidade foram 111 

relativos a dificuldades de acesso ao boleto e de questionamentos sobre como 112 

fazer a inscrição. Relata que a contagem toda é realizada de forma manual, uma 113 

vez que não tem meios de fazer os levantamentos de forma automatizada.  Assim, 114 

o procedimento adotado é que, ao final de cada dia, cada administrativo do 115 

atendimento informa quantos e-mails responderam. Não traz a comparação em 116 

relação à 2019, mas os dados são muito semelhantes, de atendimento realizados, 117 

inscrições deferidas e pagas, etc. Pondera que o número poderia ser maior, porque 118 

há muito questionamento sobre como se inscrever. Em geral, essas solicitações 119 

são de quem se formou há bastante tempo, mas nuca providenciou a inscrição. Os 120 

novos inscritos recém-formados costumam já procurar diretamente o site, para 121 

realizar a inscrição. A Resolução CFP n° 05/20 traz as atividades que devem ser 122 

realizadas de forma on-line: novas inscrições, reativações, e troca de provisória 123 

para definitiva. Adriana Pereira comenta, ainda, que o profissional não consegue 124 

emitir sozinho as declarações, assim, é preciso que algum trabalhador faça a 125 

correção das declarações. No caso das subsedes, toda a declaração é feita de 126 
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forma manual. Na sede, embora o sistema gere uma declaração, ela não sai com 127 

todas as informações corretas, então precisa de correção manual. É algo que estão 128 

verificando junto ao BRC, para que passe a ser automático. Ainda, informa que o 129 

Atendimento passou, em 12 de janeiro, a realizar atendimento iniciado a partir de 130 

consulta da categoria por meio das redes sociais. Até o momento, já foram 131 

realizados 94 (noventa e quatro) atendimentos originados de contatos pelas redes 132 

sociais. Relata que das solicitações de atendimento realizadas pelo site, o tempo 133 

médio de resposta tem sido de 8 dias. Era possível que o tempo de resposta fosse 134 

menor, mas estão encontrando dificuldades de acesso à rede, devido à constantes 135 

quedas de energia na sede do CRP SP, que tem atrapalhado o andamento dos 136 

trabalhos, uma vez que o acesso à rede depende do acesso remoto aos 137 

computadores da sede. Relata que em janeiro observaram algumas dificuldades a 138 

mais, como instabilidade da Locaweb, ocasionando inoperância ou instabilidade; 139 

também afastamento de trabalhador em razão da COVID-19. Relata, então, o que 140 

foi realizado, até o momento, em relação ao atendimento: contratação de 12 141 

trabalhadores administrativos para auxiliar no atendimento; trabalho junto à 142 

Comissão de Comunicação, referente às divulgações; diálogo com Cotep e TI, para 143 

descentralização; análise da proposta de atendimento telefônico, por duas 144 

trabalhadoras/es; retirada dos números de ramais do site e da assinatura dos e-145 

mails, uma vez que, ao menos uma vez por semana, recebem reclamação da 146 

Ouvidoria por não falta de atendimento telefônicos. Deixando somente o e-mail. 147 

Questionamentos: 1) Quem está fazendo o atendimento a partir das redes sociais, 148 

se é possível rastrear a reclamação ou apenas é apresentada a resposta? 2) É 149 

possível reduzir o prazo de resposta, como, por exemplo com a adoção de 150 

respostas automáticas e se tem como fazer direcionamento automático para os e-151 

mails das subsedes? 3) Os dados são somente da sede ou contemplam as 152 

subsedes? 4) Sobre o atendimento telefônico, se trata apenas de uma proposta, 153 

uma vez que apenas dois atendentes podem gerar uma grande espera, o que pode 154 

causar impacto em outros canais, como reclamações nas redes sociais?  5) Foram 155 

apresentados os dados de e-mails respondidos, mas não de todos os recebidos, 156 

sendo que grande parte das queixas dizem respeito a demora para respostas. 157 

Assim, é possível quantificar os e-mails recebidos? Quantos ainda não 158 
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respondidos? Respostas: Rute Alonso, coordenadora técnico-política, sobre o 159 

atendimento telefônico, pensaram, de forma emergencial, em disponibilizar duas 160 

linhas. Mas, antes de comunicarem, discutiram bastante a questão e surgiram 161 

outras questões. Além da ansiedade com a demora de atendimento, envolve 162 

questões trabalhistas que impactam essas trabalhadoras e a estrutura. 163 

Disponibilizariam, inicialmente, duas linhas de telefone, mas que não teria essa fila 164 

de espera, por exemplo.  Assim, talvez, ao invés de contribuir, geraria mais um 165 

problema. Entenderam que o modelo de atendimento telefônico precisa ser 166 

redesenhado, de forma que não abra mais uma frente de problemas. Adriana 167 

Pereira, assessora do Atendimento, sobre as redes sociais, o trabalhador que está 168 

com essa atividade acompanha todo o processo: entra em contato com a pessoa, 169 

pedindo número de CRP e nome e segue o atendimento por e-mail. Caso seja 170 

somente dúvida, ele já responde diretamente. Quando são outras questões, ele 171 

direciona a outros setores, como a COF. A respeito das respostas automáticas, 172 

elas aparecem somente ao final do atendimento on-line. Se colocarem resposta 173 

automática aos e-mails, as mensagens passariam a ir para spam, sendo que 174 

tiveram uma grande melhoria com os spams recentemente. A respeito dos e-mails 175 

recebidos, informa que possuem 22 (vinte e dois) e-mails ativos no atendimento e 176 

não há como quantificar. Ainda, informa que somente consegue realizar o 177 

levantamento dos dados da sede. Ainda, relata que, em alguns casos, enviavam e-178 

mails de diversas contas, mas todos acabavam indo para spam, nesses casos, 179 

passaram a entrar em contato telefônico, para conseguirem resolver a questão. Até 180 

porque, a caixa de spam possui um período determinado para armazenar as 181 

mensagens, e, assim, a/o profissional não consegue localizá-las depois de algum 182 

tempo. Mas, relata que alguns dados que apresenta são de todo o estado, como 183 

atendimento on-line, total de ativos. Mas, outros dados, como número de 184 

declarações fornecidas e e-mails respondidos, é somente da região metropolitana/ 185 

sede. Pondera, ainda, que recebem um grande número de reclamações, mas é 186 

preciso ponderar que há uma grande base de profissionais, os outros Conselhos 187 

dde Psicologia são muito menores. Ainda, estão considerando a possibilidade de 188 

ter um Whatsapp com respostas automáticas. Cibelete Tavares, coordenadora 189 

administrativa-financeira, relata que a questão do atendimento telefônico está 190 
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sendo verificada junto com o assessor de TI, Nilton Leme. Ainda, pela experiência 191 

em outros Conselhos de Psicologia, sabe que o sistema da Implanta possibilita 192 

gerar declarações automaticamente. Precisam fazer gestão junto à Implanta, para 193 

verificarem o que está disponível. Adriana Pereira completa que o Siscaf (Sistema 194 

da Implanta), possui algumas versões, e que o CRP SP, aparentemente, possui 195 

uma versão mais antiga. Mas, isso faz com que cada regional tenha uma 196 

possibilidade dentro do sistema. Proposta: A vice-presidente, Ivani Francisco de 197 

Oliveira, considera que melhorias são necessárias e estão ocorrendo. Propõe que 198 

haja conselheira/o acompanhando o Atendimento, junto à Diretoria. Mônica 199 

Marques considera que há muitos desafios no CRP SP, mas que devem priorizar o 200 

atendimento à categoria. Poderia ajudar, mas possui restrições de horários. Murilo 201 

Centrone pondera que a Comunicação é atravessada por questões do 202 

atendimento. Podem inverter a lógica e Adriana Pereira passar a acompanhar as 203 

reuniões da Comissão de Comunicação, mas, essas reuniões extrapolam o horário 204 

de trabalho padrão. De qualquer forma, a Comunicação seguirá dando suporte. 205 

Com relação à participação de Adriana Pereira nas reuniões da ComCom, há 206 

preocupação com o acúmulo de atividades. Adriana relata que poderia acompanhar 207 

em alguns dias, mas em outros não tem disponibilidade. Mas, caso não tenha 208 

outra/o conselheira que possa acompanhar o Atendimento, se dispõe a participar 209 

das reuniões da ComCom. Talita Fabiano de Carvalho sugere que seja um grupo 210 

de acompanhamento, inclusive com conselheiras/os das subsedes. 211 

Encaminhamento: Compõe-se grupo de acompanhamento das melhorias e 212 

necessidades do Atendimento: O grupo é formado pelas/o conselheiras/o Talita 213 

Fabiano de Carvalho, Tatiane Rosa da Silva, Mônica Marques e Eduardo Pedroso. 214 

1.5) TI e Melhorias - Nilton Leme faz uma apresentação do cenário: Atendimento 215 

telefônico suspenso, porque toda estrutura do PABX é local; problema do 216 

atendimento exclusivamente por e-mail, sendo que o manuseio do e-mail também 217 

traz impacto grande, especialmente porque as respostas estavam indo pra spam; 218 

atendimento on-line para os boletos, para novas inscrições ou mudança de 219 

provisória para definitiva. Porém, o usuário não recebe resposta se o cadastro 220 

realizado no atendimento on-line foi concluído com sucesso, etc. Precisam cuidar 221 

disso. O Whatsapp no modelo indicado pela Adriana Pereira é usado como modelo 222 
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de perguntas frequentes. Sobre a infraestrutura do CRP SP, redes elétricas e 223 

instalações são antigas; poucos recursos humanos; CRP SP, enquanto órgão 224 

público, precisa de licitação. Trabalharão de forma emergencial agora, fazendo a 225 

contratação possível, sem licitação. Posteriormente, deixando a licitação para um 226 

momento posterior. Estão estudando a contratação de uma telefonia virtual de 227 

número PABX, com 20 ramais, 5 para atendimento, 5 para a Comissão de 228 

Orientação e Fiscalização, e 1 para cada subsede. A URA fará o atendimento do 229 

PABX e permitirá enviar chamada para cada um dos ramais, inclusive das 230 

subsedes. Videoconferência diretamente no aplicativo, para até 250 (duzentos e 231 

cinquenta) participantes, com compartilhamento de tela, gravação e chat. Cada 232 

ramal terá uma licença. O orçamento já está em andamento, dentro de valor de 233 

dispensa de licitação e a instalação é prevista para até 7 (sete) dias uteis após 234 

assinatura do contrato. Sobre o SAC digital, o orçamento já está finalizado e estão 235 

aguardando aprovação para contratação. O prazo para implantação é de 48 a 72 236 

horas. Nesse caso, também, com dispensa de licitação. Relata, ainda, que a 237 

implantação do SEI se tornou urgente, devido à realização dos julgamentos em 238 

modalidade on-line. Estão pensando em iniciar com COE, Compras e Secretaria. 239 

Relata, ainda, que se faz necessária a manutenção do cabeamento da rede da 240 

sede, com estudo de otimização e melhora dos links de rede, e reestruturação da 241 

rede elétrica. Cibele Tavares, coordenadora administrativa-financeira relata que 242 

compartilharão com plenário e trabalhadoras/es questões ligadas à LGPD, de qual 243 

forma os dados devem ser computados. Nilton Leme acrescenta que, sobre a 244 

LGPD, é necessária uma política de governança, não basta a implantação, é 245 

preciso acompanhar. Beatriz Brambilla pontua que encontram muitas dificuldades. 246 

Mas, estão priorizando o investimento necessário em tecnologias e ferramentas, 247 

mas, é algo moroso. Enquanto isso, seguem sendo criticados. Há muitas ideias em 248 

andamento para serem implantadas, mas não necessariamente isso ocorrerá em 249 

curto prazo. Preciso pensar se valeria dialogar com a categoria sobre essas 250 

melhorias. Considera importante que o grupo que acompanhará as melhorias no 251 

Atendimento, como discutido mais cedo, também esteja próximo ao TI. Nilton Leme 252 

diz que é otimista no sentido de que se vê o que precisam resolver e que há as 253 

possibilidades de resolver, mas talvez não no tempo desejado. Considera 254 
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importante que tenham cuidado com soluções emergenciais, que podem trazer 255 

mais problemas. Considera que, de forma mais célere, a combinação do retorno do 256 

atendimento telefônico e o modelo de uso de Whatsapp, resultará em uma 257 

diminuição do fluxo de e-mails. Entende que há muitas reclamações, mas também, 258 

que há um grande número de pessoas a serem atendidas. Assim, é importante que 259 

corrijam os problemas que já existem antes de trazer coisas novas. II) INSCRIÇÃO 260 

DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA - A conselheira vice-presidenta, Ivani Francisco 261 

de Oliveira, submete ao plenário a apreciação dos processos das pessoas física e 262 

jurídica inscritas nesse CRP SP. Encaminhamento: Foram homologados os 263 

seguintes processos: Pessoa Física – 611 (seiscentos e onze) novas inscrições, 264 

122 (cento e vinte e duas) reativações, 05 (cinco) suspensões por desistência, 1 265 

(um) cancelamento a pedido, 01 (um) cancelamentos por óbito e 22 (vinte e dois) 266 

transferidos. Pessoa Jurídica – 34 (trinta e quatro) registros, 09 (nove) 267 

cancelamentos. Total geral dos processos analisados: 805 (oitocentos e cinco), 268 

conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. III) COMISSÃO DE 269 

ANÁLISE PARA A CONCESSÃO DO TÍTULO PROFISSIONAL DE 270 

ESPECIALISTA - Lilian Suzuki, coordenadora da CATE, informou o plenário que, a 271 

partir do dia 1º de fevereiro, passarão a analisar todos as especialidades. Ainda, 272 

submente ao plenário os processos para concessão de títulos de especialista 273 

recebidos no período. Encaminhamento: Na Modalidade Cursos Credenciados foi 274 

deferido 01 (um) processo na área de Trânsito. Na modalidade Cursos Instituição 275 

de Ensino Superior indeferiu-se 01 (um) processo na área Avaliação Psicológica e 276 

deferiu-se 21 (vinte e um) na área de Trânsito e 02 (dois) na área de Avaliação 277 

Psicológica. Na modalidade Concurso foram deferidos 02 (dois) processos na área 278 

Avaliação Psicológica e indeferidos 01 (um) processo, na área de Avaliação 279 

Psicológica. Por último, na modalidade Nova Especialidade foram deferidos 14 280 

(catorze) processos na área Avaliação Psicológica e indeferidos 02 (dois) na área 281 

de Avaliação Psicológica. IV) RECOMPOSIÇÕES NAS COMISSÕES, NUCLEOS, 282 

COMITÊS E GTS DO CRPSP – 4.1) Comissão Gestora da Subsede Assis – 283 

Propõe-se a exclusão da membra Ana Elídia Torres (CRP 06/109264) da Comissão 284 

Gestora. Encaminhamento: Aprova-se a exclusão indicada. 4.2) Comissão 285 

Gestora da Subsede Ribeirão Preto – Propõe-se a exclusão da membra Isadora 286 
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Bettarello (CRP 06/125124) e a inclusão de Ana Elídia Torres (CRP 06/ 109264) 287 

como membra. Propõe-se, ainda, a alteração de subcoordenadora para membra de 288 

Juliana Cristina Ferreira dos Santos (CRP 06/148920) e de membro para 289 

subcoordenador de Gustavo Pimenta Murayama (CRP 06/156210). 290 

Encaminhamento: Aprovadas a inclusão, exclusão e alterações indicadas. 4.3) 291 

Comissão Gestora da Subsede São José do Rio Preto – Propõe-se a inclusão 292 

de Ricardo Gasolla (CRP 06/128847) como membro. Encaminhamento: Aprovada 293 

a inclusão sugerida. 4.4) Comissão Gestora da Subsede Baixada Santista e 294 

Vale do Ribeira – Indica-se a afastamento temporário de José Ricardo Portella da 295 

Comissão Gestora, por 1 mês. Encaminhamento: Aprovado o afastamento 296 

temporário do membro da Comissão Gestora. 4.5) Comissão de Ética (COE) – 297 

4.5.1) Subsede Assis – Proposta de exclusão da membra Ana Elidia Torres (CRP 298 

06/109264). Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. 4.5.2) Subsede 299 

Bauru – Proposta de exclusão da colaboradora de CI Maria Orlene Daré. 300 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. 4.6) Comissão de Orientação 301 

e Fiscalização (COF) – 4.6.1) Subsede Assis – Proposta de exclusão da membra 302 

Ana Elidia Torres (CRP 06/109264). Encaminhamento: Aprovada a exclusão de 303 

membra indicada. 4.6.2) Subsede São José do Rio Preto – Indica-se a inclusão do 304 

membro Ricardo Gasolla (CRP 06/128847). Encaminhamento: Aprovada a 305 

inclusão indicada. 4.6.3) Subsede Bauru - Propõe-se a exclusão da colaboradora 306 

Maria Orlene Daré (CRP 06/3333). Encaminhamento: Aprova-se a exclusão 307 

sugerida. 4.6.3) Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira – Propõe-se a 308 

inclusão de Hidely do Nascimento (CRP 06/3255) e Karina De Cassia Bassetto 309 

(CRP 06/73314) como colaboradoras. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões 310 

propostas. 4.7) Comissão de Direitos Humanos e Políticas Públicas – CDHPP – 311 

Indica-se a exclusão das/os membras/os Ana Paula Santana Rodrigues (CRP 312 

06/118002), Angélica Janones Silva (CRP 06/152349), Eliane Cristina Dias de 313 

Almeida (CRP 06/81767), Marcos Muniz de Souza (CRP 06/79192) e Mario de 314 

Souza Costa (CRP 06/57347). Encaminhamento: Aprovadas as exclusões 315 

indicadas. 4.7) Comitê Consultivo Drogas e Direitos Humanos – Propõe-se a 316 

exclusão da membra, pela subsede Bauru Maria, Orlene Daré (CRP 06/3330). 317 

Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. 4.8) Núcleo de Criança e 318 
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Adolescente da Subsede Bauru - Propõe-se a exclusão da membra, pela 319 

subsede Bauru Maria Orlene Daré (CRP 06/3330). Encaminhamento: Aprovada a 320 

exclusão indicada. 4.9) Núcleo de Direitos Humanos da Subsede Bauru - 321 

Propõe-se a exclusão da membra, pela subsede Bauru Maria, Orlene Daré (CRP 322 

06/3330). Encaminhamento: Aprovada a exclusão indicada. 4.10) Núcleo 323 

Psicologia nas questões da Pessoa com Deficiência da Subsede Sorocaba - 324 

Propõe-se a alteração de membro para coordenadora de Talita Paes (CRP 06/ 325 

110535) e de inclusão de Luciana Amaral Silva Souza (CRP 06/158856) como 326 

membra. Encaminhamento: Aprovada a alteração e inclusão indicadas. 4.11) 327 

Núcleo Psicoterapias da Subsede Sorocaba - Proposta de alteração de 328 

colaboradora para coordenadora de Mariella Passarelli (CRP 06/ 114095). 329 

Encaminhamento: Aprovada a alteração indicada. 4.12) Núcleo Psicologia e 330 

Relações Raciais da Subsede Sorocaba - Proposta de alteração de colaboradora 331 

para coordenadora de Fernanda Aparecida de Oliveira (CRP 06/ 158418). 332 

Encaminhamento: Aprovada a alteração indicada. 4.13) Núcleo Psicologia e 333 

Educação da Subsede Sorocaba - Proposta de alteração de membra para 334 

coordenadora de Tarcila Barboza Hidalgo Lima (CRP 06/ 117365). 335 

Encaminhamento: Aprovada a alteração indicada. 4.14) Núcleo Psicologia 336 

Organizacional e do Trabalho da Subsede Sorocaba - Proposta de alteração de 337 

membra para coordenadora de Jessica Pavanelli. Encaminhamento: Aprovada a 338 

alteração indicada. 4.15) Núcleo Psicologia e Povos Tradicionais da Subsede 339 

Sorocaba - Proposta de alteração de membra para coordenadora de Michele 340 

Lemos de Souza (CRP 06/ 119904). Encaminhamento: Aprovada a alteração 341 

indicada. 4.16) Núcleo Psicologia e Gênero da Subsede Sorocaba - Proposta de 342 

alteração de membra para coordenadora de Amanda Mariano Rozas (CRP 06/ 343 

143237). Encaminhamento: Aprovada a alteração indicada. 4.17) Criação do 344 

Núcleo de Saúde da Subsede Sorocaba - Proposta de criação do Núcleo, com a 345 

inclusão de Julio César Rodrigues Segato (CRP 06/130289) como coordenador. 346 

Encaminhamento: Aprovada a criação do Núcleo de Saúde da Subsede 347 

Sorocaba, com a inclusão de coordenador indicada. 4.18) Criação do Núcleo 348 

Psicologia Emergências e Desastres da Subsede Grande ABC - Proposta de 349 

criação do Núcleo, com a inclusão de Leonardo Maggi Gambatto (CRP 06/124424) 350 
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como colaborador. Encaminhamento: Aprovada a criação do Núcleo Psicologia 351 

Emergências e Desastres da Subsede Grande ABC, com a inclusão de colaborador 352 

indicada. V) REPRESENTAÇÕES EM ÓRGÃOS DE CONTROLE SOCIAL E 353 

ENTIDADES – 5.1) Grupo Técnico Interprofissional (GTI) da Secretaria 354 

Estadual de Saúde – Proposta de exclusão da representante titular Maria Ermínia 355 

Ciliberti, com inclusão de Amanda Seraphico Carvalho Pereira da Silva (CRP 356 

06/149406) como representante titular. Encaminhamento: Aprovada a alteração 357 

na representação indicada. 5.2) Conselho Municipal de Saúde de São Paulo 358 

(CMS) - Proposta de exclusão da representante Lumêna Almeida de Castro 359 

Furtado, com inclusão de Julia Pagano Costa (CRP 06/158036) como 360 

representante. Encaminhamento: Aprovada a alteração na representação 361 

indicada. 5.3) Fórum Municipal de Educação de São Paulo - Proposta de 362 

inclusão de Sandra dos Santos (CRP 06/138654) como representante do CRP SP.  363 

Encaminhamento: Aprovada a inclusão de representante indicada. VI) PONTO 364 

FINANCEIRO – PREVISÃO DE ARRECADAÇÃO - Rodrigo Toledo, conselheiro 365 

tesoureiro, pontua que ficaram preocupados durante o ano passado, 2020, 366 

considerando a falta de parâmetros para o que foi vivenciado e do resultado do 367 

aumento dos parcelamentos. Tinham a expectativa que poderiam ter boa 368 

arrecadação, mas precisariam analisar mês a mês. Comumente no primeiro 369 

semestre já há um cenário geral de como será a arrecadação, mas com as 370 

prorrogações das parcelas das anuidades, ficaram sem esse cenário. O que os 371 

levou a tomar decisão mais conservadora. Porém, durante o ano passado, 372 

acabaram tenho uma arrecadação foi satisfatória, o que os levou a ter superavit, o 373 

que deve ser apresentado em fevereiro, junto com a projeção para 2021. Neste 374 

momento, trazem o cenário deste ano, do que já pode ser observado 2021, em 375 

janeiro, semana a semana, faltando apenas a última semana de janeiro, que ainda 376 

não foi computada. Notam que a arrecadação está bem semelhante ao mesmo 377 

período de 2020. Neste ano, há a previsão de despesas que em 2020, havia feito a 378 

escolha de renunciarem, diante do cenário incerto. Relata, ainda, a dificuldade em 379 

agrupar todas as informações, uma vez que os dados não estão condensados em 380 

um único local.  Relata que os números projetados até o momento para 2021, pode 381 

sofrer alteração, devido a conferência com os dados da Contabilidade. Assim, no 382 
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próximo mês, os dados serão apresentados de forma mais organizada. Diógenes 383 

Pepe, coordenador administrativo-financeiro, pontua que o observado em 2020 384 

pode ser explicado pela situação da pandemia, em que muitos profissionais 385 

buscaram realocação no marcado de trabalho. Ainda é cedo para definir um 386 

cenário mais confiável para o ano, embora o mês de janeiro esteja sendo muito 387 

parecido ao ano anterior. Relata, ainda, que o superávit de 2020 teve muita relação 388 

com o que estava previsto de realização das ações políticas, e que a pandemia 389 

acabou reduzindo esses gastos. Cibele Tavares, coordenadora administrativo-390 

financeira, complementa que no ano passado não fizeram a recobrança. Este ano, 391 

caso não definam pela prorrogação das parcelas novamente, trabalharão também 392 

com recobrança. Rodrigo Toledo acrescenta que a consolidação das arrecadações 393 

do ano só pode ser feita em outubro no ano passado, por isso tiveram as decisões 394 

mais conservadoras em relação aos gastos. Ainda, indica que as tarifas bancárias 395 

ainda são muito altas e é importante que consigam reduzir essas tarifas. Beatriz 396 

Brambilla pontua que precisam observar bem as prioridades que terão, há 397 

orçamento para fazer projetos que sejam comuns a todas/os. Estão buscando 398 

investir em questões estruturais, no projeto.  Encaminhamento: No próximo mês, 399 

será feita apresentação com dados mais consolidados. VII) CONDIÇÕES PARA O 400 

TRABALHO REMOTO DE CONSELHEIRAS E COLABORADORAS – Beatriz 401 

Brambilla, sobre o auxílio financeiro a colaboradoras/es e conselheiras/es estão 402 

verificando as possibilidades. Não é possível realizar o pagamento de ajudas de 403 

custo e diárias. Rodrigo Toledo reforça que, no atual cenário, não cabe o 404 

ressarcimento a partir de ajudas de custo e diárias, mas, estão pensando em 405 

formas de realizar o ressarcimento de despesas com energia e internet. O 406 

indicativo, no momento, é que podem realizar ressarcimento, desde que voltado a 407 

atividades finalísticas, como plenárias, reuniões de Comissões Gestoras, 408 

Comissões de Instrução e atividades de orientação e fiscalização. Não sendo 409 

possível incluir atividades de Núcleos e GTs, por exemplo. Na próxima plenária 410 

devem apresentar proposta sobre o assunto, com possível retorno de pagamento 411 

de jeton. Estão, ainda, necessitando de orientações jurídicas sobre alguns 412 

aspectos. Tão logo a proposta fique pronta, será compartilhada com todas/os, para 413 

que na próxima plenária, possam deliberar. Beatriz Brambilla complementa que 414 
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para representações, não haveria essa restituição, por não se tratar de atividade 415 

finalística e o parecer jurídico não recomendar que sigam essa linha. Na próxima 416 

plenária será apresentada proposta e o plenário definirá se seguirá as instruções 417 

jurídicas. Indica-se, ainda, que as representações realizadas de forma presencial, 418 

seguem sendo ressarcidas, conforme resolução vigente. VIII) 419 

ENCAMINHAMENTOS DO GT DIÁLOGOS DE GESTÃO – 8.1) Fórum de 420 

Gestoras/es – Sarah Faria Abrão Teixeira informa que foi realizada reunião 421 

Reunião do GT Diálogos em 13/11/2020, onde pensaram em retomar a realização 422 

do Fórum de Gestoras em formato remoto. Posteriormente, apresentarão proposta 423 

ao plenária. CJuliana Bessa acrescenta que estão com a ideia de realizar a 424 

atividade em março, mas ainda precisam definir o formato. 8.2) Proposta de 425 

Participação de Comissões Gestoras nas Plenárias – Beatriz Brambilla pontua 426 

que estão pensando em ter a participação de mais pessoas das Comissões 427 

Gestoras participando das Plenárias, possibilitando, assim, liberar as/os 428 

conselheiras/os para as questões mais administrativas. No ensejo, relata, ainda 429 

que foi realizada reunião com objetivo de pensar o modo como podem transformar 430 

a Comissão Gestora em uma subsede. Para que possam continuar discutindo as 431 

questões tratadas no GT Diálogos, precisam definir data para a próxima reunião. 432 

Considerações: 1) Juliana Cristina Bessa, sobre a participação de das/os 433 

gestoras/es nas plenárias, diz que é algo já discutido em plenária, que remeteu ao 434 

GT pensar a forma. 2) Talita Fabiano defende a participação de mais membras/os 435 

da CG, para que a/o conselheira/o não seja a única a trazer as informações. 3) 436 

Luciane Jabur pondera que isso dialoga com a transversalização, que é algo que 437 

pretendem fazer na COE. É preciso cuidar da fluidez da comunicação. 4) Sarah 438 

Teixeira considera que as pessoas estão sobrecarregadas. Assim, defende que 439 

essa proposta seja colocada para a/o gestora/or, de forma evidenciada, sobre qual 440 

o intuito da participação. Precisam amadurecer objetivo e formato. 5) Rodrigo 441 

Toledo entende que ter alguém fixo da CG participando ajudaria, pois essa pessoa 442 

poderia contribuir com a tomara de decisões, representando o território. 6) Beatriz 443 

Brambilla se preocupa com rodízio de representantes, porque pode dificultar o 444 

acompanhamento processual. É um lugar ativo e produção de sentido a longo 445 

prazo, mas é importante saber se nas subsedes há a possibilidade de participação 446 
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nesse formato. 7) Já Talita Fabiano propõe rodízio, pensando em criar sentido, 447 

alinhamento. Fortalece-se o grupo quando traz todos para viver a realidade. 448 

Encaminhamento: A próxima reunião do GT Diálogos será na sexta-feira (05/02), 449 

às 17h. Cada subsede deverá definir como será a participação da Comissão 450 

Gestora. IX) CALENDÁRIO DE REUNIÕES 2021 – 1º SEMESTRE – Sarah Faria 451 

Abrão Teixeira relata que precisarão retomar a realização de plenárias de 452 

julgamento e éticas. Em formato on-line, realizaram 10 (dez) Plenárias Éticas. 453 

Porém, com a retomada dos prazos prescricionais, voltará à lógica que tinham, de 454 

nomeação de conselheiras/os e respeito aos prazos. Equipe está se organizando 455 

para elaborar um manual para as/os conselheiras/os. Considerando a sobrecarga 456 

de trabalho de todas/os, estão pensando em 1 (uma) Plenária de Julgamento e 1 457 

(uma) Ética por mês. No presencial estava previsto 3 (três) por mês, além dos 458 

mutirões. Porém, neste momento há algumas conselheiras afastadas. Para 459 

funcionar com 3 (três) grupos, correm o risco de não comporem quórum mínimo. 460 

Futuramente, podem ampliar o número de plenárias. Precisam definir se manterão 461 

a realização das Plenárias Éticas na sexta-feira que antecede as Plenárias 462 

Ordinárias, ou se revezarão os finais de semana, alternando as plenárias ordinárias 463 

com plenárias éticas, tendo plenária a cada 15 dias. Relata, ainda, que estão 464 

mantendo a lógica de grupos, mas não necessariamente para plenária simultâneas. 465 

Com as/os conselheiras/os disponíveis no momento, para fazerem 3 (três) 466 

plenárias simultâneas, trabalhariam com quórum mínimo. Destaca que a Resolução 467 

assusta, passando a sensação de “cumpra-se”. Tentaram articular com a SOE – 468 

Secretaria de Orientação e Ética do CFP. Estão preparando manual de 469 

orientações, especialmente para quem for coordenar. Farão o possível para facilitar 470 

o processo, mas está longe do que gostariam. Também estão fazendo 471 

levantamento com as subsedes sobre as/os colaboradoras/es de CI. Também 472 

levantaram quantas/os conselheiras/os estão disponíveis, considerando os 473 

afastamentos de algumas/uns, o que dificulta o quórum. Propõe que se paute os 474 

afastamentos em plenária posterior. Considerações: 1) Ana Paula Hachich 475 

considera o cenário bastante ruim. Questiona de que forma pensaram a remessa e 476 

devolução dos pareceres. 2) Luciane Jabur informa que serão digitalizados os 477 

cerca de 820 (oitocentos e vinte) processos. Nilton Leme, assessor de TI, está 478 



 

 
16 de 21 

ajudando na organização disso, com os orçamentos. E, com isso, os processos 479 

serão enviados por e-mail. 3) Cibele Tavares, coordenadora técnico-política, 480 

ressalta o cuidado necessário nessa contratação, por se tratar da tramitação de 481 

processos éticos. Preciso considerar, também, o Zelo no armazenamento dos 482 

processos. 4) Ione Aparecida Xavier pondera também que, com o retorno da COE, 483 

as subsedes também precisarão retornar, o que diminui mais as disponibilidades 484 

para outras atividades. 5) Lilian Suzuki aponta para a necessidade de discussão da 485 

questão pelo GT da LGPD, para verificar as questões ligadas às plenárias de 486 

julgamento. 6) Cibele Tavares relara que, quando chegou o pedido, começaram a 487 

ver as questões envolvidas. Nilton Leme e Alexandre Morgado, coordenador de 488 

informática, estão analisando o atendimento à LGPD, e os julgamentos estão no 489 

grupo de questão que precisam de orientações. Propostas para votação: 1) 490 

Plenárias na sexta que antecede a Plenária Ordinária; 2) Plenárias alternando em 491 

15 dias com a Plenária Ordinária (também às sextas). Sendo que fevereiro 492 

precisará ser igual da proposta 1, devido ao tempo para realizarem as 493 

convocações. Encaminhamento: Em regime de votação, o plenário define que as 494 

plenárias éticas serão realizadas na sexta-feira antecedente às Plenárias 495 

Ordinárias (proposta 1), por 12 (doze) votos. Houve, ainda, 4 (quatro) votos na 496 

proposta 2. A COE encaminhará e-mail às/aos conselheiras/os, para indicação das 497 

disponibilidades. X) COMISSÃO DE DIREITOS HUMANOS E POLÍTICAS 498 

PÚBLICAS – CDHPP – Apresenta-se, incialmente, o processo de elaboração da 499 

Agenda Política de Direitos Humanos e Políticas Públicas: foi realizada uma 500 

reunião no dia 28/01, com os objetivos de: (1) Elaborar proposta de eixos temáticos 501 

e focos das ações a serem validadas pelo Plenário; e, (2) Validar proposta de 502 

próximos passos do processo de elaboração da agenda. Hoje apresentarão ao 503 

plenário com objetivo de validação e identificação de ajustes da proposta de eixos 504 

temáticos e processo de elaboração da agenda. As próximas etapas previstas são: 505 

(a) Realização de nova reunião, com objetivo de (1) Incorporar sugestões de 506 

aprimoramento feitas pelo Plenário; e, (2) Elaborar o processo de envolvimento dos 507 

GT’s de CDHPP com prazos e instrumentos de registro das propostas de ações 508 

políticas. (b) Reuniões com os GT’s, com objetivo de (1) Elaborar proposta de 509 

ações políticas para eixos temáticos e datas destacadas na agenda. (c) Realização 510 
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de uma terceira reunião, com objetivo de: (1) Analisar e validar as produções dos 511 

GT’s e (2) Planejar as reuniões de apresentação da agenda para apoiar os planos 512 

das Subsedes. Apresentam, então, a proposta de temas prioritários de incidência 513 

política e foco das ações em 2021: Violência estrutural: Ações que representem e 514 

evidenciem a relação da violência estrutural com raça, etnia, gênero, diversidade 515 

sexual, PCD e etarismo; Ações que evidenciem a responsabilização do Estado 516 

como agente de violência; Ações que foquem o enfrentamento à violência policial; 517 

Ações Classe, pobreza, desigualdade, renda; e, Ações que valorizem a visão 518 

intersetorial das políticas públicas. Cuidado em liberdade: Ações que evidenciem 519 

o desmonte da política de saúde mental (revogaço). Pela defesa da RAPS; Ações 520 

de acompanhamento dos mecanismos, espaços que estão sendo revogados para 521 

facilitar a repercussão; e, Ações que tenham foco na população em situação de 522 

rua, usuários de álcool e outras drogas e usuários da saúde mental. Rede de 523 

proteção: Ações que tenham o foco na garantia de direito, da criança/adolescente, 524 

à educação de qualidade produzindo conexões com o processo de volta às aulas, 525 

evasão, socialização, rede de proteção, família e idosos, PCD; Medicalização da 526 

vida (intersetorial e intergeracional); Ações que valorizem a visão intersetorial das 527 

políticas públicas; e, Ações sobre questões de Classe, pobreza, desigualdade, 528 

renda. Saúde: Ações que foquem na vacinação da COVID 19 e suas relações com 529 

as diversas políticas públicas; e, Ações que valorizem a visão intersetorial das 530 

políticas públicas. Compromisso social da Psicologia: Ações que favoreçam a 531 

percepção do papel da psicóloga na defesa dos direitos humanos; Ações que 532 

favoreçam a compreensão das psicólogas das políticas públicas como direito. 533 

Sobre a agenda política, e os elementos da narrativa: 1º/02: Semana Nacional da 534 

gravidez na adolescência - Direito sexual e reprodutivo da adolescência / visita 535 

intima / aborto / desenvolvimento sexual saudável / SUS como recurso e 536 

fornecimento de insumos. 07/02: Dia Nacional de Luta dos Povos Indígenas - 537 

Enfoque no direito à saúde e à terra. 20/02: Dia da Justiça Social - Enfoque na 538 

renda. 24/02: Dia da Conquista do Voto Feminino no Brasil - Enfoque na 539 

representatividade feminina nos espaços políticos. 08/03: Dia Internacional da 540 

Mulher - Enfoque na interseccionalidade das lutas e acesso aos espaços. 21/03: 541 

Dia Internacional da Síndrome de Down - Posicionamento socio político da data. 542 
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Dia Internacional Contra a Discriminação Racial - Enfoque na violência estrutural e 543 

policial. 02/04: Dia Mundial da Conscientização do Autismo - Enfoque no cuidado e 544 

educação inclusiva. 14/04: Dia Nacional de Luta Pela Educação Inclusiva - Enfoque 545 

na garantia. 19/04: Dia do índio - Enfoque na escravidão indígena, na terra e na 546 

saúde. 27/04: Dia Nacional da Empregada Doméstica - Sindicatos, luta de direitos 547 

histórico, etc. 1º/05: Dia Internacional do Trabalhador - Enfoque na manutenção 548 

dos direitos e contra o desmonte; 13/05: Dia Nacional da Luta contra o Racismo - 549 

Violência estrutural - acesso à emprego, educação e renda. 17/05: Dia 550 

Internacional de Combate a Homofobia e a Transfobia - Enfoque na saúde mental 551 

da população vítima. 18/05: Dia Nacional de Combate ao Abuso e Exploração 552 

Sexual de Crianças e Adolescentes - Enfoque na Educação sexual. Dia Nacional 553 

da Luta Antimanicomial - Enfoque no cuidado em liberdade e contra o desmonte da 554 

RAPSI. 05/06: Dia Mundial do Meio Ambiente - Educação ambiental 555 

Biodiversidade, clima, mata florestas – emergências e desastres. 12/06: Dia 556 

Mundial de Combate ao Trabalho Infantil - Agressão infantil; 15/06: Dia Mundial de 557 

Conscientização da Violência contra a Pessoa Idosa - Focar no acesso aos 558 

serviços; 20/06: Dia Mundial dos Refugiados - Enfoque no apoio às famílias e 559 

acesso aos serviços. 21/06: Dia de Luta por uma Educação não-sexista e sem 560 

discriminação - Enfoque na Educação Sexual. 26/06: Dia Internacional de Luta 561 

contra a Tortura – Genocídio. 28/06: Dia Mundial do Orgulho LGBT. 06/07: 562 

Aniversário da Lei Brasileira de Inclusão (LBI) - Visibilidade da Lei e outras 563 

legislações (Convenção Internacional das PCDs) – interno CRP (internúcleos e 564 

formação institucional), orientação à categoria. 13/07: Aniversário de Criação do 565 

Estatuto da Criança e do Adolescente - Enfoque no acesso à educação Pandemia 566 

e às MSE. 27/07: Dia Internacional da Mulher negra e caribenha - Enfoque na 567 

inclusão no mercado de trabalho. 30/07: Dia Mundial Contra o Tráfico de Pessoas - 568 

Mulheres, crianças, etc. 07/08: Lei Maria da Penha - Enfoque nos serviços de 569 

atendimento (rede de apoio e proteção) às vítimas. 09/08: Dia Internacional dos 570 

Povos Indígenas - Enfoque na identidade cultural. 19/08: Luta da População em 571 

Situação de Rua - Enfoque na luta contra políticas higienistas. 27/08: Dia do 572 

Psicólogo. 29/08: Dia Nacional da Visibilidade Lésbica - Enfoque na violência 573 

estrutural. 30/08: Dia Internacional das Vítimas de Desaparecimentos Forçados. 574 
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10/09: Dia Mundial da Prevenção ao Suicídio - Defesa das políticas de saúde 575 

mental acessíveis. 18 a 25/09: Semana Nacional do Trânsito - Enfoque na 576 

importância da atuação psicológica. 21/09: Dia Nacional de Luta da Pessoa com 577 

Deficiência - Enfoque na acessibilidade – psicólogas/os que estão na luta modelo 578 

de possibilidades de mudanças. 23/09: Dia da Visibilidade Bissexual - Enfoque na 579 

Orientação à categoria. 25/09: Dia Nacional do Trânsito - Enfoque na importância 580 

da atuação psicológica. 26/09: Dia Nacional do Surdo - Enfoque na Cultura Surda e 581 

na Psicologia Bilingue.1º/10: Dia Internacional da Pessoa Idosa - Acesso aos 582 

serviços e cuidados. 08/10: Dia da Psicologia Latinoamericana - Enfoque na 583 

História. 10/10: Dia Mundial da Saúde Mental - Violência estrutural. 13/10: Dia 584 

Internacional para a Redução de Riscos de Desastres - Como perspectivas de 585 

governos e construção das políticas públicas. 26/10: Visibilidade Intersexo - 586 

Orientação à categoria. 11/11: Luta contra a Medicalização - Educação de 587 

qualidade - Psis nas Escolas. 20/11: Dia Nacional da Consciência Negra - Violência 588 

estrutural. 20/11 a 10/12: Início da Campanha 16 dias de Ativismo pelo Fim da 589 

Violência contra as Mulheres no Brasil - Violência Estrutural. 25/11: Dia 590 

Internacional da Não-Violência contra a Mulher - Violência Estrutural. 30/11: 591 

Estatuto da Terra/Reforma Agrária - Enfoque na Orientação à categoria. 1º/12: Dia 592 

Internacional de Combate à AIDS - Enfoque na saúde mental e contra 593 

discriminação. 03/12: Dia Internacional da luta das Pessoas com Deficiências - 594 

Enfoque na Diversidade. 07/12: Dia Nacional da Assistência Social - Enfoque no 595 

desmonte da PP. 10/12: Dia Internacional dos Direitos Humanos - Enfoque no 596 

conjunto de ações do ano. 13/12: Dia do Cego - Enfoque nos recursos de 597 

acessibilidade (audiodescrição, cão guia etc.). 18/12: Dia Internacional dos 598 

Migrantes - Enfoque no acesso aos serviços. Indica-se que os os eixos 599 

apresentados são as prioridades.  Elucidam, ainda, que retiraram algumas datas da 600 

agenda final, embora não deixem de ser importantes. Considerações do plenário: 601 

1) Questiona-se se os GTs seguirão funcionando ou se deverão se organizar a 602 

partir dos Eixos. 2) Responde-se que a ideia é que os GTs sejam difundidos nos 603 

Eixos. Pontua a necessidade de mais organização, houve um congestionamento de 604 

lives, muitas públicas. Assim, importante garantir que os atuais 22 (vinte e dois) 605 

GTs da CDHPP, se organizem nos 5 (cinco) eixos. 3) Entende-se que a 606 
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organização dos eixos vai dando conta daquilo que tem sido debatido. Propõe-se 607 

que as questões da assistência social/SUAS sejam incluídas no eixo 1.  que as 608 

questões, que trata das desigualdades, pobrezas, e, assim, que dialogam com a 609 

assistência social. 4) Sugere-se a substituição do Termo “Dia do Índio”, para “Dia 610 

da Diversidade Indígena” ou “Dia do indígena”. Mas, explica-se que o “Dia do Índio” 611 

é a forma como consta a comemoração da data, oficialmente. 5) Relata-se que 612 

algumas subsedes estão tendo dificuldade em acompanhar as participações nos 613 

GTs todos. 6) Indica-se que os Eixos trabalharão durante todo o ano, mas precisam 614 

ter em vista o enfoque que estão definindo. 7) Ainda, considera-se que os GTs 615 

possuem diversidade em suas composições. E, é importante ter as pessoas em 616 

locais estratégicos, o que cria mais possibilidades. 8) Registra-se, ainda, que a 617 

medicalização não se resume à Educação. Encaminhamento: 1) Aprova-se o 618 

calendário apresentado, bem como a divisão/priorização dos Eixos. 2) A CDHPP 619 

deve encaminhar o calendário e os Eixos, bem como a forma de organização 620 

interna (GTs) para conhecimento das Subsedes. A partir desse momento, às 14 621 

horas e 40 minutos, a plenária segue somente com a participação de 622 

conselheiras/os, para discussão política, sem registro de discussão e 623 

encaminhamentos. Nada mais havendo a tratar, a senhora conselheira presidenta 624 

Beatriz Borges Brambilla deu por encerrada a sessão às dezessete horas, da qual 625 

eu, conselheiro tesoureiro, Rodrigo Toledo, lavrei a presente Ata, que lida e 626 

aprovada será assinada. São Paulo, 30 de janeiro de 2021.  627 
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